

ESTE 4 DE JUNIO ¡ELIGE LUCHAR!



EL PROCESO ELECTORAL
EN EL ESTADO DE MÉXICO

ÍNDICE

- 02** ¡GOBIERNE QUIEN GOBIERNE,
LOS DERECHOS SE
DEFIENDEN!
- 03** ¿EN QUÉ SITUACIÓN
LLEGAMOS A LA ELECCIÓN?
- 04** EL AGOTAMIENTO DEL
PRIISMO
- 05** LA CONTINUIDAD NEOLIBERAL
DE MORENA EN EDOMEX
- 06** EL ESCENARIO ELECTORAL
- 08** ELEGIMOS LUCHAR



¡GOBIERNE QUIEN GOBIERNE, LOS DERECHOS SE DEFIENDEN!



EL EDOMEX ATRAVIESA UN NUEVO PROCESO ELECTORAL POR LA GUBERNATURA MARCADO POR EL DISEÑO DEL SISTEMA BURGUÉS QUE BUSCA SOSTENER EL PODER POLÍTICO Y ECONÓMICO DE LOS GRANDES EMPRESARIOS.

Se trata de un proceso que manifiesta la descomposición de la institucionalidad, de las instancias electorales y sus partidos que con distintos matices buscan darle continuidad al capitalismo en su versión neoliberal y engañar a la población con el discurso del cambio.

En estas elecciones se presentan dos candidatas que con argumentos superficiales han buscado convencer a la población de que su participación política se limita a creer en sus promesas y votar este 4 de junio. Mientras tanto en las calles, las organizaciones sociales construimos lo fundamental: la organización y lucha para que en el siguiente periodo hagamos frente al continuismo neoliberal.

Estamos convencidos de que la intervención de las fuerzas democráticas populares, proletarias, va más allá de depositar el voto contra el hartazgo prianistaperredista que lleva 94 años en el poder; consiste en defender los derechos laborales, humanos y garantías individuales; enarbolando la táctica y estrategia de los proletarios ante la retórica conciliadora y desmovilizadora de la cuarta transformación, en el horizonte de las elecciones del 2024. Porque los cambios solo vendrán de las masas trabajadoras con sus acciones.

¿EN QUÉ SITUACIÓN LLEGAMOS A LA ELECCIÓN?



CONDICIONES POLÍTICAS,
ECONÓMICAS Y SOCIALES

Durante el gobierno de Alfredo del Mazo se ha profundizado la política neoliberal; la privatización y saqueo de los recursos naturales, la planeación y desarrollo de la entidad y los ayuntamientos en manos Consejo Coordinador Empresarial (CCEEM), el incremento de la explotación, en favor de la oligarquía financiera y su estructura política a costa de la clase obrera, los campesinos, pueblos indígenas y demás sectores populares. Prueba de esto es que las últimas mediciones del CONEVAL indican que de 2018 a 2020 la pobreza extrema creció 8.7%, mientras que la pobreza aumentó 9.3% alcanzando al 60.7% de la población; un proceso de precarización que se aceleró con la pandemia, mientras las grandes industrias recibieron millonarias ganancias a través de la transferencia de recursos públicos, el despido de trabajadores y la implementación del trabajo a distancia.

El Estado de México también cerró el 2022 como la entidad con mayor nivel de desempleo en el país, con una tasa de 4.59% de desocupación, mientras que la producción industrial se contrajo 2.60% al inicio del 2023.

Mientras tanto durante el gobierno de Alfredo del Mazo, la deuda pública

estatal con los bancos creció 46 por ciento, –más de 18 mil millones de pesos–, con lo cual Edomex pasó del quinto al tercer lugar como la entidad más endeudada del país a lo que se le suma la implementación de nuevos mecanismos de endeudamiento mediante los llamados Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) y los Proyectos de Asociación Público Privada (APP).

El aumento de la pobreza y el desempleo también ha estado acompañado del crecimiento de la delincuencia, pues en cinco años el número de delitos denunciados aumento 14.4%, –por encima de la media nacional que fue del 11%–. Esto incluye un aumento significativo de delitos de alto impacto como los homicidios, la extorsión, el narcomenudeo y los delitos contra la mujer, además del crecimiento que ha tenido el narcotráfico, que de acuerdo con medios de comunicación controla más de 30 municipios de la entidad.

Medidas como las alzas del transporte público, los desarrollos inmobiliarios, desarrollos industriales sin control y del turismo articuladas con la corrupción, le han entregado millonarias ganancias a la iniciativa privada a costa del pueblo.

EL AGOTAMIENTO DEL PRIISMO

EL RECHAZO AL PRIISMO Y SUS PARTIDOS ALIADOS HAN VENIDO CRECIENDO



Fotografía de la Protesta del 8 de marzo del 2023 en Palacio de Gobierno del Estado de México

El rechazo al priismo y sus partidos aliados han venido creciendo desde la llegada de Alfredo del Mazo, quien se impuso a través del fraude, el uso de las instituciones estatales y federales, así como el respaldo de la oligarquía financiera, situación similar a la ocurrida con Peña Nieto en el gobierno federal.

Durante los gobiernos priistas la situación económica y las medidas tomadas por el estado ha generado que distintos movimientos sociales y sectores, tomen las calles, haciendo cada vez más comunes formas de lucha como el paro, el bloqueo de vialidades, la marcha y la confrontación con las fuerzas represivas.

Esta profunda inconformidad se combinó con el impulso que nuevos sectores bancarios, comerciales e industriales le dieron a Morena, pues la inestabilidad política y la corrupción del régimen del PRI-PAN-PRD eran insostenibles; condición que permitió el triunfo de López Obrador en las elecciones presidenciales y la llegada de los gobiernos de este partido a decenas de municipios del Estado de México, así como la obtención de la mayoría en la legislatura mexiquense.

Estos cinco años de gobierno federal de Morena han demostrado que para los sectores hegemónicos de la **Continúa...**

Continúa...oligarquía financiera hay mejores condiciones, pues se atiende el control y la estabilidad social mediante la entrega de pequeños apoyos económicos para paliar la crisis, mientras se construyen los grandes megaproyectos y se posibilita la reactivación del mercado interno para crecer sus ganancias.

Prueba de ello ha sido que las ganancias de los bancos han aumentado un 71% en el sexenio, con relación al de Peña Nieto, lo que representa 771 mil millones de pesos y de acuerdo con un informe de Oxfam los súper ricos mexicanos crecieron sus fortunas en un tercio desde el inicio de la pandemia hasta noviembre de 2022, mientras la economía nacional creció apenas en 0.28 por ciento en ese mismo periodo.

LA CONTINUIDAD NEOLIBERAL DE MORENA EN EDOMEX

Las enormes ganancias de la iniciativa privada son una muestra de que a nivel nacional el régimen de López Obrador ha mantenido el continuismo neoliberal en los principales aspectos de la vida económica del país, para muestra se tiene también los beneficios a los grandes capitales en torno a los proyectos del corredor Transmicho (como las concesiones de 10 polos industriales), el Tren Maya y los aeropuertos, el incremento de inversiones extranjeras en México y la firma del TMEC. Manteniendo en riesgo la soberanía e independencia del pueblo mexicano.

En el Estado de México los gobiernos de Morena han exhibido las mismas características que sus antecesores, pues han seguido representando los intereses de la burguesía, generalizando la corrupción, además de que sus filas se han nutrido de cacicazgos y del oportunismo que desplazó a los sectores democráticos que impulsaron la formación de este partido.

Basta observar a los gobiernos municipales 2019-2021 en municipios como Toluca, Metepec, Zinacantepec, Almoloya de Juárez, entre otros donde sus resultados le dieron el triunfo al priismo y sus aliados en el 2021.

O los múltiples pendientes e incumplimientos que a nivel legislativo dejó, -pese a la mayoría que mantenía y la amplia exigencia social-; como fue la despenalización del aborto, las tarifas preferenciales en el transporte público, la creación de municipios indígenas, la auditoría independiente al ISSEMyM, la reforma universitaria en la UAEMex.

Por el contrario los legisladores de Morena en Edomex han sido cómplices del incremento del endeudamiento estatal, el alza al costo del transporte público, el alza de impuestos, las contra reformas al ISSEMyM, entre otras.



EL ESCENARIO ELECTORAL

En estas condiciones llegamos a un proceso electoral que arrancó con diversas violaciones a las normas electorales por parte de todos los partidos electoreros previamente al arranque de las campañas, adelantándose bajo diferentes formas en la difusión de sus planteamientos y en el destape de sus candidatos, mítines o festejos de cumpleaños con movilización de ciudadanos; así es como el sistema de la democracia burguesa violenta hasta sus propias leyes en aras de imponer los intereses de los ricos, de la burguesía y la oligarquía financiera al conjunto del pueblo, con un Instituto electoral bajo control priista cómplice de las anomalías.



Las campañas electorales, con los acostumbrados gastos millonarios y la guerra sucia entre las candidatas, sin embargo, este proceso ha ratificado las dos tendencias mencionadas, el agotamiento del priismo y la llegada del continuismo neoliberal de Morena al poder ejecutivo, un proceso que tiene las siguientes características:

1

La candidatura de Alejandra del Moral no muestra el respaldo de los sectores empresariales que permitieron el triunfo de Alfredo del Mazo, tampoco de los sindicatos corporativos donde mantenía un fuerte control, de sus partidos aliados, ni del crimen organizado que le dio el triunfo al PRI-PAN-PRD en 2021 el sur del Estado de México.

2

Del Moral carece de respaldo popular más allá de su estructura corporativa construida en torno al Salario Rosa, mientras que Delfina llega a la elección con la estructura de los programas federales a su favor que inciden en múltiples sectores.

3

Se le ve a Delfina Gómez al frente de las encuestas en medios como Reforma, el Financiero, el Universal y encuestadoras como mitofsky, además de una proyección que le ha dado Televisa, similar a la que en su momento tuvieron Peña Nieto y Del Mazo.

4

Delfina Gómez cuenta con el respaldo de las dirigencias sindicales del SNTE; ha logrado incidencia en el pulpo camionera del valle de México y con su discurso ha buscado ganar un respaldo más amplio pese a que este sector ha planteado aumentar el costo del transporte público después de las elecciones, en el sur de la entidad la migración de militantes y dirigentes del PRD, así como los testimonios de la población que hoy vive dominada por el crimen organizado son indicativo de que se coaccionará el voto en favor de la candidata.

5

Ambas candidatas coinciden en como gobernar, cuidando no trastocar los intereses empresariales, con propuestas que están fuera de lo que se considera como una planeación democrática popular que tenga como eje principal los intereses económicos y la justicia social; centran su atención en acciones aisladas, fragmentadas que ayuden a oxigenar los intereses principalmente de los empresarios industriales, financieros, comerciales y del transporte.





ELEGIMOS LUCHAR

El pueblo trabajador valorará y accionará su voto teniendo presente cada injusticia que ha sufrido, la miseria a la que lo han llevado, a la distancia participativa que lo han colocado los partidos electoreros desdeñando su importancia. Sin embargo es necesario unir esta acción del voto y la inconformidad de quienes no participaron en las elecciones a las demandas actuales de los diferentes sectores; contra el desempleo, la precarización, los feminicidios, la destrucción ambiental, por la despenalización del aborto, por el acceso a la educación y mejores condiciones de vida y salud.

Debemos tomar las calles no ser víctimas del electoralismo que solo legitime las elecciones burguesas; conjuntemos nuestras demandas y construyamos un programa de lucha política, económica y social que plasme las aspiraciones populares y ponga la movilización masiva para alcanzar las demandas inmediatas y mediatas. Y abonar en la organización estructurada un bloque democrático hacia las elecciones del 2024.

Pero tenemos que seguir trabajando la unidad de las y los proletarios, construyendo expresiones democráticas, asambleas en escuelas, centros de trabajo y sectores, juntas de buen gobierno, ayuntamientos populares, municipios autónomos, Consejos de Gobierno Indígena, elecciones por usos y costumbres; espacios asamblearios donde se analicen y discutan los caminos que la clase trabajadora debe pisar y hacia dónde dirigir su fuerza transformadora; entrelazar su participación electoral y defensa del voto con otras formas de lucha.

**¡Ni una lucha aislada más en el Estado de México!
Construyamos los cimientos locales de una Asamblea Nacional del Proletariado y los Pueblos de México donde confluyan los distintos procesos de lucha. ¡Por pan, trabajo, salud, educación y justicia! ¡Por un gobierno obrero, campesino y popular! ¡Ahora es por la Revolución Proletaria!**

AISLADA MÁS, EN EL

¡NI UNA LUCHA

ESTADO DE MÉXICO!



Partido Comunista de México Marxista-Leninista, Frente Popular Revolucionario, Unión de la Juventud Revolucionaria de México, Unión General de Trabajadores de México, Unión Revolucionaria de Trabajadores del Arte, Unión de Trabajadores de la Educación.